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Herrn Bürgermeister 
Christoph Tesche 
 
im Hause 
 
 
       ce/mat/di  11.11.2019 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Tesche, 
 
namens der SPD-Fraktion bitten wir Sie, den nachfolgenden Antrag mit in die Tagesordnung 
der Ratssitzung am 25.11.2019 aufnehmen und beraten zu lassen. 
 

RECKLINGHAUSEN-PASS 

Antrag 

1. Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob die Ausstellung des Recklinghausen-Passes für 

Empfänger von Leistungen nach dem SGB II, SGB XII und dem Asylbewerberleistungsgesetz ohne 

Antragsverfahren rechtlich möglich ist, und stellt im positiven Fall nur durch Vorlage eines 

Leistungsnachweises durch den Anspruchsberechtigten, im besten Fall direkt im 

Antragsverfahren, den Recklinghausen-Pass aus. Die Satzung ist dementsprechend anzupassen. 

2. Die beteiligten Fachbereiche werden beauftragt zu prüfen, ob die städtischen Angebote zu 

ermäßigten Preisen, die den Inhabern eines Recklinghausen-Pass zugutekommen, zukünftig 

stabil gehalten werden können und weitere Preiserhöhungen vermieden werden können. 

 

Begründung 

Die Stadt Recklinghausen bewirbt aktuell den Recklinghausen-Pass offensiv, damit Menschen im 

Leistungsbezug und mit geringem Einkommen die Möglichkeit haben, am sozialen und kulturellen 

Leben in unserer Stadt teilhaben zu können. Weiterhin ist das Antragsverfahren für den 

anspruchsberechtigen Personenkreis kompliziert und schreckt ab.  

Um gerade die Leistungsberechtigten nach den Sozialgesetzbüchern II und XII sowie dem 

Asylbewerberleistungsgesetz, die grundsätzlich anspruchsberechtigt sind, den Zugang zu 

vereinfachen, sollte bereits im Rahmen des Antragswesens oder aber durch Vorlage der 

Leistungsbewilligung (analog der Beantragung des Sozialtickets) der Recklinghausen-Pass direkt mit 

ausgestellt werden. Dies spart auch wegen der verkürzten Bearbeitungsdauer Ressourcen in der 

Verwaltung ein. 

In diesem Zusammenhang und auch, um die Attraktivität des Recklinghausen-Pass weiterhin zu 

gewährleisten, sind die beteiligten Fachbereiche, die die städtischen Angebote zu ermäßigten Preise 

zur Verfügung stellen, aufgerufen, die Preise für die Recklinghausen-Pass-Inhaber stabil zu halten 

und auf Preiserhöhungen zu verzichten. 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 

 
Frank Cerny      gez. Michael Materna 
Fraktionsvorsitzender     Sprecher der TF-Soziales 
 
 


